

du baptême et de la confirmation qui brillent dans vos âmes comme les signes indélébiles de votre filiation divine, ce sont vos mérites et vos vertus, vos prières, ce sont les mérites, les vertus, les prières de tous les vôtres, de ce père vénéré, de cette mère chérie, de tous vos aïeux.

Non ! non ! comme l'affirmait le poète à genoux sur la tombe de sa mère :

... Ponr éclairer trois pas sur la poussière,
Dieu n'aurait pas créé cette immense lumière,
Cette âme au long regard, à l'héroïque effort,
Sur cette froide pierre, en vain le regard tombe.
O vertu ! ton aspect est plus fort que la mort
Et plus évident que la tombe !

La preuve... mais c'est l'Eglise, ce sont ses prêtres, ses religieux, ses religieuses, ses missionnaires, ses martyrs, ses apôtres, ce sont les prophètes et les patriarches de l'Ancienne Loi, ce sont les âmes justes de tous les pays et de tous les temps... tous, ils ont cru à la parole de Dieu ; ils ont espéré en ses promesses ; ils ont souffert et beaucoup sont morts pour Lui ; au nom de sa justice, au nom de sa bonté, il est impossible qu'ils soient confondus avec les impies dans un éternel néant ; ils vivent, ils sont en Dieu ; ils jouissent dans son sein, de l'éternelle récompense ; et bientôt vous en jouirez avec eux !

La preuve... ah ! surtout, c'est Jésus-Christ, c'est Dieu.

Si le Fils de Dieu est apparu dans ce monde, plein de grâce et de vérité, s'il a prouvé sa divinité par les prophéties qu'il a réalisées, par